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緩
速
ろ
過
池
は
濁
り
水
が
苦
手
で
あ
っ
た
。
濁
り
水
対
策
は
、
２
０
０
年
前
か
ら
行
っ
て
い
た
。 

名
古
屋
市
は
緩
速
ろ
過
で
世
界
へ
と
動
き
だ
し
、
私
も
協
力
し
た
。 

緩速ろ過が開発された時は、きれいな水をつくるに
は、ろ過池が目詰まりしないようにと考えていた。
生物群集の活躍による浄化とは思っていなかった。 



 

急
速
ろ
過
は
凝
集
剤
で
濁
り
対
策
、
緩
速
ろ
過
は
沈
殿
池
で
濁
り
対
策
だ
っ
た
。 

Ｗ
Ｈ
Ｏ
は
薬
品
を
使
わ
な
い
安
全
な
浄
化
処
理
と
し
て
緩
速
ろ
過
指
針
を
出
版
し
た
。 

ろ過処理では、濁り対策は大きな課題だった。 

砂利槽での濁り対策、人工的な伏流水を作る方法は、1804 年、
スコットランド、グラスゴー郊外で使われていた。 



 

ブラジルのサンパウロ大は、中南米で一番影
響力がある大学。ベルナルドは、安全な処理で
緩速ろ過、薬を使わない濁り対策を研究した。 

緩
速
ろ
過
は
上
か
ら
下
へ
の
流
れ
、
そ
れ
を
逆
に
流
す
実
験
を
し
た
。
上
向
流
粗
ろ
過
の
始
ま
り
だ
。 

サンパウロ大のベルナルドは、彼の教科書で粗ろ過の方法を
整理して解説をした。 

中
本
は
、
１
９
７
４
年
に
ベ
ル
ナ
ル
ド
と
同
じ
学
科
に
藻
類
培
養
指
導
で
出
か
け
て
い
た
。 

当
時
は
、
ダ
ム
湖
生
態
系
研
究
も
助
言
し
て
い
た
が
、
ベ
ル
ナ
ル
ド
の
事
は
知
ら
な
か
っ
た
。 



 1974 年 1976 年当時のサンパウロ大、サンカルロス連邦立大に
は日系の学生が多数いた。ブラジルでは、教育は未来の投資と考
え、連邦立、州立大の授業料は無償であった。 

1988 年、ロンドンで、初めての緩速ろ過の国際会議
が開催され、サンパウロ大のベルナルドと、スイスの
ウエーゲリンが上向き粗ろ過について発表した。 

サ
ン
パ
ウ
ロ
大
で
は
、

パ
イ
ロ
ッ
ト
実
験
を
し

て
い
た
。 

ベ
ル
ナ
ル
ド
の
実
験
を
、
後
で
プ
ラ
ン
ク
ト
ン
屋
が
協
力
し
て
い
た
の
を
知
っ
た
。 

１
９
９
６
年
の
第
３
の
緩
速
ろ
過
会
議
で
、
粗
ろ

過
指
針
が
出
る
と
知
り
、
中
本
は
手
に
入
れ
た
。 

 



 緩速ろ過は、砂が動かないので、生物群集が安心して活躍して、浄化する。
上層で分解が不完全でも、その下層で、別の生物が活躍して、分解をして
いた。これを繰り返し、徹底的に生物が反応する物質を分解していた。 

中本は、養魚場の水路の水を使って、粗ろ過実験をした。 

中
本
は
、
世
界
は
緩
速
ろ
過
の
再
認
識
が
進
み
、
粗
ろ
過
実
験
も
し
て
い
る
と
解
説
。 

上
向
流
粗
ろ
過
は
礫
表
面
へ
の
濁
り
の
吸
着
だ
け
で
な
く
、
生
物
群
集
の
活
躍
に
よ
る
濁
り
の

捕
捉
と
分
解
が
大
き
な
役
割
を
し
て
い
た
。 



 

緩速ろ過は上から下、上向流粗ろ過は、下から上の流れ。共に、砂礫が動
かない。共に、溶存酸素がある事で、生物群集による分解が進んだ。 

熱帯の細かな濁りでも、上向流粗ろ過では、濁り除去が容易であった。
スリランカの浄化施設に導入してもらった。 

目
詰
ま
り
し
に
く
い
、
上
向
流
粗
ろ
過
は
、
維
持
管
理
が
楽
で
、
素
晴
ら
し
い
仕
組
み
で
あ
っ
た
。 

濁
り
対
策
で
薬
品
を
使
わ
な
い
上
向
流
粗
ろ
過
を
勧
め
だ
し
た
。 



 

急速ろ過はコマーシャルフィルター、私が勧めて完成した施設は、
ナチュラルフィルターと呼んでくれ、仕組みを理解してくれた。 

上
向
流
粗
ろ
過
に
つ
い
て
、
中
本
の
解
説
本
で
解
説
し
た
。 

アメリカ水道協会も緩速ろ過国際会議を後援し、
論文集をアメリカ水道協会から出版してくれた。 



 

山村さんは、名古屋で、国際会議をするなら、
染屋を見る必要があると思ってくれた。 

2006 年、ドイツで第 4 回の緩速ろ過会議があった。 
この会議で、ドイツは、伏流水取水の割合が 6 割もあるのを知った。 

元
、
厚
労
省
の
水
道
課
長
の
山
村
尊
房
さ
ん
も
染
屋
浄
水
場
を
見
学
。 

染
屋
浄
水
場
は
、
自
然
流
下
で
、
動
力
を
使
わ
な
い
で
浄
化
処
理
、
給
水
を
し
て
い
た
。 



 会議の前年に、英国のグラハム、米国のコリンスを来日し
てもらい、名古屋市の関係者と会議の打ち合わせをした。 

日本は日本語社会、英語と日本語の両方の案内のパンフが必要だった。 

中
本
も
、
国
際
会
議
の
宣
伝
を
、
ユ
ー
チ
ュ
ー
ブ
で
も
行
っ
た
。
現
在
で
も
見
る
事
が
で
き
る
。 



 

両先生に、講演をしてもらった。 

名
古
屋
市
の
水
源
、
取
水
場
所
を
、
浄
水
場
も
見
学
。 

両先生は、名古屋市の皆が、精力的に準備してくれているのを知り、安心し
てくれた。名古屋市の関係者も、気難しい先生でないので安心してくれた。 

鍋
屋
上
野
浄
水
場
は
全
面
更
新
工
事
中
。
そ
れ
で
も
名
古
屋
市
の
水
道
水
は

お
い
し
か
っ
た
。
水
源
が
良
け
れ
ば
、
水
道
水
が
お
い
し
い
と
気
づ
い
た
。 


